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又例如早在2016年1月，習近平總書記
訪問沙特，便與沙特國王共同出席中沙延
布煉廠的投產啟動儀式。這一項目由沙特
阿美持股62.5%，餘下股份由中國石油化
工集團持有。習近平總書記在啟動儀式中
便說，此項目「既符合沙特經濟優化升

級、能源產業升級的國家發展戰略，也契合中國同絲綢
之路沿線國家在『一帶一路』框架內開展互利合作的發
展思路。」與此同時，在習近平總書記和沙特薩勒曼國
王共同見證下，銀川育成、廣州開發區工業發展集團、
沙特阿美共同簽訂合作備忘錄，商定三方組建合資公司
（後加上朱拜勒和延布皇家委員會形成四方股東），共
同合作建設吉贊經濟城，讓一片沙漠的吉贊變成一座現
代化工業新城、「一帶一路」倡議在中東的重點項目。
中國在推動共建「一帶一路」倡議的同時，全面配合和
對接沙特「2030願景」，實現互利共榮，推動沙特綠色
安全、幸福沙漠和智慧城市的發展，提升當地的交通、
輸水、公共衞生和基礎設施的水平，改善當地人民的民
生條件，並優先為當地創造就業。

2018年，上海電氣與ACWA Power公司簽訂迪拜水電局
光熱四期700兆瓦電站項目總承包合同，是全球規模最
大的光熱電站，擁有世界最高的太陽能塔和熱能儲存能
力，每年可減少140萬噸碳排放和為27萬家庭提供清潔
能源。

2017年10月，中國建築工程總公司與埃及方面簽署
了有關埃及開羅以東45公里新首都中央商務區項目總承
包合同，合同金額30億美元，中國的銀行為該項目提供
85%的貸款資金。埃及住房部長穆斯塔法‧馬德布利在
2018年的開工儀式中表示，該項目是「引領埃及進入全
新時代，與世界上眾多現代化城市競爭的重大項目之
一」。

共建「一帶一路」倡議，關鍵在於「共建」，說明這
不是中國強加於別國，而是通過尋找互利共贏的合作方
式和共識，推進中國與各國的互聯互通、民心相通，攜
手構建人類命運共同體，讓沿線各國人民都能享受到經
濟發展和民生建設提升所帶來的機遇和成果，有更大的
參與感、獲得感和幸福感。這些機會和成果屬於世界，
造福全球人類。

推進中華民族復興與人類新文明
共建「一帶一路」倡議，對實現中華民族偉大復興也

有重大意義。近日，我有幸參與港區人大代表為期8日的
甘肅考察團，對共建「一帶一路」倡議有更深刻的體會。
首先，大家必須在中央的領導和統籌下，同心合力，優勢

互補。「一帶一路」沿線城市各有所長和優劣。「一帶一路」沿線國家/地
區的人口佔全球63%，佔全球經濟超過35%，當中涉及44億人口。市場規
模龐大，需要更廣大的合作共同滿足需求，合作大於競爭。

甘肅有強大的工業基礎和技術，也有深厚的歷史文化，但缺乏融資平
台加速擴大投資規模，香港可作為甘肅的國際融資平台，開拓資金，加
速新能源、綠色科技、中醫藥、文創文化、旅遊產業的發展，提高在創
新研發上的投入。香港也可與甘肅合作，作為甘肅歷史文化、紅色旅遊
的國際推廣平台。另一方面，香港工業式微，可借助甘肅加速香港的新
型工業化，推動產學研合作以及科技成果的轉化和應用。

探索更多合作機遇，形成互惠共贏，是成就共建「一帶一路」倡議的
關鍵所在。在共建「一帶一路」倡議下，我國各沿線省市和各國互相促
進，加強交流合作和民心互通，自能形成同心共圓中國夢的強大合力，
為實現中華民族偉大復興作出重大貢獻。

在百年未有之大變局中，絲綢之路必然被賦予新的內涵和生命力。香
港作為「一帶一路」戰略的重要建設節點和平台，特區政府必須深刻理
解其深厚的歷史背景和精神核心，不僅要看到機遇，更要明白自身的擔
當和責任。

（續昨日，全文完。）
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習主席宣示八項行動 引領高質量共建「一帶一路」
習近平主席在第三屆「一帶一路」國際合作高峰論壇

莊嚴宣布，中國支持高質量共建「一帶一路」的八項行

動，不僅顯示了中國在共建「一帶一路」中的大國擔

當，而且針對共建「一帶一路」的現實需要和未來發

展，為共建「一帶一路」作出了全面的規劃和部署。這

八項行動所作出的頂層設計和宏偉藍圖，將引領共建

「一帶一路」向更高質量、更高水平發展，是共建「一

帶一路」進入歷史性新階段的重要標誌。香港貿發局一

直配合共建「一帶一路」，重點推動的活動項目大多與

八項行動的內容和要求相契合。貿發局將以八項行動為

指導，在舉辦大型國際會議和論壇、助力內地企業參與

高質量「一帶一路」建設、推動科技創新、建構「一帶

一路」立體互聯互通網絡等方面，為高質量共建「一帶

一路」作出更大的貢獻。

林建岳博士 全國政協常委 香港貿發局主席

習近平主席十年前提出共建「一帶一路」倡
議，十年奮進，結下纍纍碩果。「一帶一路」
合作從亞歐大陸延伸到非洲和拉美，150多個
國家、30多個國際組織簽署共建「一帶一路」
合作文件，舉辦3屆「一帶一路」國際合作高
峰論壇，成立了20多個專業領域多邊合作平
台。由謀篇布局的「大寫意」到精耕細作的
「工筆畫」，「一帶一路」由願景化為現實，
為參與國家帶來經濟發展的實惠和紅利，切實
改善了當地的民生福祉。

共建「一帶一路」進入歷史新階段
世界格局與過去十年發生了深刻改變，「一帶

一路」進入新的發展階段。習近平主席在講話
中，不僅真誠表達中方的期望，願同各方深化
「一帶一路」合作夥伴關係，推動共建「一帶一
路」進入高質量發展的新階段，為實現世界各國
的現代化而作出不懈努力，而且莊嚴地向國際社
會宣布，中國支持高質量共建「一帶一路」的八
項行動：一是構建「一帶一路」立體互聯互通網
絡；二是支持建設開放型世界經濟；三是開展務
實合作；四是促進綠色發展；五是推動科技創
新；六是支持民間交往；七是建設廉潔之路；八
是完善「一帶一路」國際合作機制。

面對世界百年未有之大變局，習近平主席宣
布中國支持高質量共建「一帶一路」的八項行
動，為高質量共建「一帶一路」作出了全局規
劃和頂層設計，以更高水平的開放，更廣泛的
多邊合作，開放包容、互學互鑒、互利共贏的
絲路精神，引領共建「一帶一路」進入新的歷
史階段，將進一步顯示，「一帶一路」是合作
之路、和平之路、文明之路、發展之路、繁榮
之路、廉潔之路，將會繼續為世界經濟增長注
入新動能，為全球發展開闢新空間，為國際經
濟合作打造新平台。

貿發局發揮香港所長參與八項行動
香港是共建「一帶一路」的重要節點，也是

內地企業發掘「一帶一路」機遇的首選商貿平
台，是「一帶一路」的參與者、貢獻者和受益
者。香港貿發局一直致力推廣「一帶一路」，
所做的許多工作，都與八項行動的要求相一
致。貿發局將按照八項行動的要求，繼續在五
方面發揮作用：

第一，搭建「一帶一路」國際交流與合作平
台。香港特區政府及貿發局合辦的「一帶一路
高峰論壇」是全球探討「一帶一路」政策及機
遇、推動實質合作的重要商貿平台。第八屆論

壇剛於上月舉行，促成了21份合作備忘錄，
內容涵蓋可持續建築資源、可持續能源、科
研、基建、物流等多個領域，推動沿線國家及
地區合作。今年，貿發局已促成超過60份共建
「一帶一路」相關的合作備忘錄。展望未來，
貿發局會繼續積極通過舉辦大型國際會議，打
造資訊平台，加強宣傳；利用本局全球50個辦
事處的網絡，進行外展活動，深化內地及香港
企業和「一帶一路」相關國家合作，為國家以
至全球發展貢獻香港所長。

第二，助力內地企業參與高質量「一帶一
路」建設。貿發局積極聯同大灣區內地與澳門
相關部門在廣州南沙共建「中國企業走出去綜
合服務基地」，發揮香港專業服務和國際網絡
優勢，助力內地企業配置全球資源國際化發
展，對接「一帶一路」商機。

第三，促進綠色發展。香港是內地及國際企
業籌集綠色資本的重要平台。綠色金融發展一
直是貿發局聚焦推動的範疇。今年6月初，香
港更籌集得60億美元的綠色債券，成為亞洲最
大的債券發行地。貿發局於海外市場的旗艦推
廣活動「成就機遇．首選香港」，會加入亞洲
綠色和可持續金融機遇的元素，旨在促進綠色
發展方面的國際合作。每年1月舉行的亞洲金

融論壇，更是政商界領袖、環球金融業界討論
有關環境治理及綠色金融等議題的重要平台。
貿發局將繼續推出一系列有關綠色發展的活
動。

第四，推動科技創新。香港特區政府和貿發
局合辦的「亞洲醫療健康高峰論壇」，匯聚來
自全球主管醫療衞生的主要政府官員及組織、
國際科研及醫學界專家、投資者等商界翹楚、
金融界及專業服務業代表等，共同探討在公共
衞生、醫療科技、國際商貿及投資等方面的發
展和合作。「香港國際創科展」亦是由香港特
區政府和貿發局合辦，展示世界各地的尖端技
術及創科成果，一站式全方位促進企業與行政
機關的地區與跨行業合作。貿發局每年舉辦
「亞洲知識產權營商論壇」，探討如何妥善運
用知識產權與科技，推動商品化發展，並且促
進創新科技方面跨地區、跨行業的合作。

第五，建設「一帶一路」立體互聯互通網
絡。香港特區政府與香港貿發局將於11月合
辦「亞洲物流航運及空運會議」，推動物流、
航運及空運業界的國際交流和合作，今屆會議
特別邀請中央相關部委領導和專家，重點討論
中歐班列和陸海新通道的發展機遇，助力「一
帶一路」立體互聯互通網絡建設。

今年是國家主席習近平提
出共建「一帶一路」倡議
10周年。習近平主席昨日
在第三屆「一帶一路」國際
合作高峰論壇開幕式上發表
主旨演講，提出中國支持高

質量共建「一帶一路」八項行動，為共建
「一帶一路」指路引航，注入強大信心和
力量。香港是「一帶一路」建設的重要節
點，國家支持香港構建「一帶一路」專業
服務平台，如今共建「一帶一路」風華正
茂、全速推進，為香港發揮優勢、再創輝
煌帶來前所未有發展機遇，香港各界要深
刻認識共建「一帶一路」是長周期、跨國
界、系統性的世界工程、世紀工程，特區
政府要用好國家搭建的國際舞台，提升宣
傳香港獨特優勢和競爭力的力度，社會各
界要發揮主動性創造性，全方位動員、全
面參與加入到國家「一帶一路」重大項目
之中，在貢獻「一帶一路」高質量發展
中，提升香港優勢、強勁香港發展動能。

中國支持高質量共建「一帶一路」的八
項行動，包括全面取消製造業領域外資准
入限制措施，深入推進跨境服務貿易和投
資高水平開放，擴大數字產品等市場准入
等。

共建「一帶一路」是長周期世界工程
10年來，共建「一帶一路」成為構建

人類命運共同體的重大實踐，開闢了人類
共同實現現代化的新路徑。正如習近平主席
昨在主旨演講時所指出的：「人類是相互
依存的命運共同體。世界好，中國才會
好；中國好，世界會更好。」「只有合作
共贏才能辦成事、辦好事、辦大事。」
「和平合作、開放包容、互學互鑒、互利
共贏的絲路精神，是共建『一帶一路』最
重要的力量源泉。」

共建「一帶一路」這一全新的人類命運
共同體實踐、現代化新路徑探索，不是短
時間內就可一蹴而就的，需要堅毅奮鬥、
需要不懈戰鬥、需要長期堅持久久為功、
需要系統全面地推進、需要多國共同合作
開放包容。共建「一帶一路」將長期堅
持、行穩致遠，香港要自覺參與其中、找
到位置與舞台，找到服務「一帶一路」的
路徑方法。

香港要深刻認識共建「一帶一路」是發
展倡議、經濟倡議，共建「一帶一路」着
重聚焦發展這個根本性問題，激活共建國
家發展動力。認識到這一點，香港就會更
加主動地關注國家推進「一帶一路」建設
的重大工程及進展，進而發揮主動性、創
造性，加入、參與到國家「一帶一路」重
大項目之中，做好服務、成就自身。

國家項目是香港大展鴻圖好舞台
以互聯互通為例，中國與「一帶一路」

共建國家成功建設了中歐班列、雅萬高
鐵、匈塞鐵路等一批標誌性項目，持續推
進陸、海、天、網四位一體互聯互通，同
時國家以新興產業高科技產品引領，為發
展中國家產業發展與升級注入新血活力，
如北斗衛星相關產業、跨境電商及新能源
車發展、眾多惠民項目建設等。

國家這些推進「一帶一路」建設的重大
項目和工程，正是香港大展鴻圖的好舞
台，正如行政長官李家超在參加此次論壇
時所表示的，香港可為沿線企業和經濟
體，提供所需的高質量專業配套，包括項
目融資、風險管理、國際法律和爭議解
決、建築工程、航運物流、創新科技等，
讓香港企業在參與「一帶一路」項目時，
得到有利支撐、大展鴻圖。

香港要通過此次「一帶一路」國際合作
高峰論壇，更加重視用好國家搭建的重大
國際舞台，做好香港的對外宣傳，要動
員商會、團體等力量，通過發放香港貿易
投資手冊、召開宣講會推介會等多元形
式，開展對共建「一帶一路」沿線國家的
香港投資宣傳，同時用好國家支持香港建
設中外文化藝術交流中心的政策，加強與
「一帶一路」沿線各國的人文交流、文化
交融、民心相通，香港各界齊心協力、堅
毅奮鬥，把握高質量共建「一帶一路」新
機遇，創造貢獻國家、建設香港的新奇
跡。

投身「一帶一路」國家項目 強勁香港發展動能
譚錦球 全國政協常委 香港友好協進會會長 香港義工聯盟主席

新一屆區議會選舉將於
12月10日舉行，提名期已
經展開，各政黨近日紛紛
公布參選名單，選舉氣氛
正在不斷升溫。在新選制
之下，區議會告別「政治

先行」，進一步深化落實「愛國者治
港」，為提升社區治理發揮積極作用，鞏
固本港由治及興的良好局面。

區議會落實「愛國者治港」原則是基本
政治和法律要求。完善選舉制度後，選委
會、立法會、特首選舉已順利完成，「愛
國者治港」原則得到有效落實，開啟了本
港由亂到治、由治及興的新階段。區議會
是「一國兩制」下本港管治架構的重要組
成部分，堅持「愛國者治港」原則，完成
區議會選舉，確保選出的人都是真心實意
的愛國者，才能夠真心擁護新的區議會制
度，依法盡責履職，協助特區政府做好地
區治理，做好社區服務，讓社區居民更有
幸福感、獲得感，鞏固本港由治及興的良

好局面。
完善後的區議會地方選區參選人，需要

獲得俗稱「三會」的分區委員會、地區撲
滅罪行委員會、防火委員會委員以及當區
選民的提名，方可成為候選人。「三會」
在地區運作多年，一直專注處理地區民生
事宜，成員是資深地區人士、熟悉地區事
務，有責任嚴格把關，不讓反中亂港分子
有機可乘，確保區議會牢牢掌握在愛國者
手中，亦充分提升參選者的代表性和認受
性。通過選舉實現由愛國者治理地區，才
能讓社區重回真正穩定，讓特區政府集中
精力發展經濟、改善民生、造福市民。

香港回歸祖國以來，愛國愛港力量作為
貫徹落實「一國兩制」方針和憲法、基本
法的中堅力量，堅定支持行政長官和特區
政府依法施政、積極作為，持之以恒扎根
地區、服務市民，即使在2019年修例風波
影響下區議會被黑暴騎劫，愛國愛港力量
人身安全受到嚴重威脅，但愛國愛港力量
無畏無懼，不計得失，堅持反對違法暴

力，全力以赴為市民發聲出力，為維護香
港繁榮穩定、凝聚人心作出重要貢獻，彰
顯愛國愛港力量對香港和市民的忠誠和擔
當。

經過改革的區議會，不單是貫徹和進一
步落實「愛國者治港」原則，維護好國家
安全，同時有利於吸納不同背景，有心服
務社區的人才，為區議會效力，為完善社
區治理體制作出貢獻。如今香港重回正
軌，重塑後的區議會回歸專注服務社區的
職能，順利完成區議會選舉，強化地區治
理效能，令廣大市民受益，愛國愛港力量
踴躍參選，推出年富力強、德才兼備的人
士競逐，吸納更多元化人才，為社區發展
提供更專業和全面的意見，為市民提供專
業意見和服務，提升區議會服務質素，這
正是重塑區議會、落實「愛國者治港」的
初心，廣大市民喜聞樂見。社會各界、廣
大市民應充分認識新制度下的區議會選舉
與市民切身利益息息相關，全情投入選舉
全過程，擁護新制度，共建新社區。

深化「愛國者治港」提升社區治理
江達可 全國政協委員 香港工商總會主席


